



学校の教育目標

心身ともに健康で、個性豊かに
自ら学ぶ子供を育てる

「子供たちのことを深く知る努力を」

教頭 松嶋 隆徳

この夏の暑さは尋常ではありませんでした。連日35°C近くまで気温が上がり、吹く風も熱風で耐え難いものでした。今年度から利用制限がなくなったプール開放では、子供たちの元気な声が響き渡りました。私が小学生の頃、最高気温は30°C前後だったように記憶しています。30°Cを超えると「えーっ!今日は何て暑いの!!」なんて言って驚いていたものです。地球温暖化が呼ばれるようになって久しいですが、気温がかなり上がっていることに間違ひありません。

また、降水量が極端に少なかったのも今夏の特徴でした。濟美園の花壇のホウセンカは、深くお辞儀をするかのように頭を下げ、元気をなくしていました。ホウセンカは乾燥に弱く、体内の水分が不足すると直立を維持できず、垂れ下がってしまいます。一方で、十分に水を与えると、根の驚異的な吸い上げ力であつという間に元に戻ります。暑い中でも元気よく水を吸い上げ、生き生きとした表情を見せてくれます。そうかと言って水をあげすぎると、根腐れやその他の病気の原因になります。甘やかして育てることは、植物にとってはよくありません。



<濟美園のホウセンカ>

植物を大きく元気よく育てるには、あえて植物に負荷を与えることも大切なのです。例えば、サルビアやマリーゴールド等多くの花は、一番最初に咲いた花をすぐに切り取ります（摘芯）。身の危険を感じた花は腋芽を多く出し、大きく立派に育ちます。そして、大きく育った株を夏頃に根元近くまで切り落とすことで（切り戻し）、秋には再び見事な花を咲かせてくれます。また、ヘチマやゴーヤ等蔓性の植物は、親蔓の葉を5~6枚残して摘芯することで、腋から小蔓がたくさん伸び、さらに実つきもよくなります。これらの方は、その草花や野菜が厳しい環境にどこまで耐えられるのか知っているからこそできるのです。つまり、栽培者として植物のことを深く知るための努力が必要になります。

ここまで、植物の特性と栽培者として植物を深く知ることの大切さについて述べましたが、私は植物を育てることと子供を育てることには共通点があるように感じます。子供たちは様々なことを経験し、自分で考えて行動していく力を身に付けなければなりません。そうすることで、自立へつながっていくのではないかと考えます。周囲の大人は子供たちを温かく見守りながら、必要なときに必要なだけの支援をしてあげることが重要なのだと思います。ときには厳しく指導することも必要ですが、その子が厳しさにどこまで耐えられるのか、見極めが必要です。大人として子供たちのことを深く知るための努力が必要になります。

今後も子供たちのよりよい成長を目指して、学校と家庭の連携を深めていきたいと思います。保護者の皆様のご協力をよろしくお願ひいたします。

「学校教育活動に関するアンケート」の結果をお知らせします

1 学校の教育活動に対する対応

① 学校教育の充実

- ・地域に密着した校外学習を多く取り入れているのがよいと思います。（低学年）
- ・課外活動が増えてきて、いろんなことに興味をもち出し、よい経験をさせていただいていると感じます。（中学年）
- ・コロナ感染予防のため、あらゆる行動が中止となっていましたが、活動が戻ってきて本人も保護者も喜んでいます。（高学年）

新型コロナウイルス感染症予防のための行動制限が緩和され、学習や行事等が実施されるようになったことに喜びのご意見を多くいただきました。学校としては、子供たちの安全確保を第一に考え、充実した学習や体験となるように、今後もやり方を見直しながら工夫して行事等を実施していく方針です。

② 学校と家庭の連携

- ・相談した際、すぐに対応してくださるので安心して相談できます。（低学年）
- ・その日、学校であったトラブル等を電話で連絡をください、ありがとうございました。子供からは話しにくいのか、何も話してくれなかったので…（低学年）
- ・担任の先生も何かありましたら連絡をくださるので助かっています。（高学年）

学年の発達段階や内容を考えて、事実や指導の趣旨がきちんと伝わるような連絡に努めています。また、ご家庭からのご連絡やご相談については、迅速に対応するように心がけています。今後も、学校や子供たちのこと、その他気にかかることがありましたら、些細なことでも結構ですので連絡帳や電話等でお知らせください。

- ・安心メールにて連絡がくるようになり、とても助かっています。いつでも読み返すこともでき、情報をスムーズに受け取ることができてとてもよいです。（低学年）
- ・安心メールになり通知が分かりやすくなりました。（中学年）
- ・天候が悪い時の連絡が変更になったことがあります、祖母が同居のため対応できましたが、家庭によっては困ることもあったのではと思いました。（中学年）

昨年度末から「安心メール」に切り替わり、学校からの連絡が伝わりやすくなったとのご意見を多くいただきました。学校からの緊急を要する連絡、保護者の皆様に周知していただきたいお知らせについては、今後も「安心メール」を活用していきます。連絡内容の変更がないように、迅速、正確な情報発信に努めます。

③ 健康・安全な学校生活の充実

- ・登下校時、休日も含め、交通ルールを守るよう指導をお願いいたします。下校時は特に気が抜けて、2列で歩いたり走ったりしている姿が見られます。（低学年）



今年度は4月に全学年で交通安全教室を実施しました。1、2年生は「安全な歩行の仕方や横断歩道の渡り方」について、3～6年生は「安全な自転車の乗り方」について、警察署や交通安全協会の方にご指導いただきました。今後も機会あるごとに全体や、学級で指導を繰り返していきます。

④ 子供の人間関係

- ・言葉遣いが悪く、相手を傷つけるようなことを言っていないか心配です。（低学年）
- ・友達との接し方、話す内容等まだ上手にできません。先生方に間に入ってもらい、

よいこと悪いことを教えていただきたいです。(低学年)

- ・トラブル時に個別に話を聞いて周囲にも状況を確認し、客観的に対応していただけるのでとてもありがとうございます。(中学年)
- ・細かな問題は親には言わなくなってきたているのかなあと思ったりもします。小さなサインを見逃さないようにしていきたいです。(高学年)

子供の人間関係については、重視して指導しています。学校で把握した子供同士のトラブルについては、経緯や指導の経過を含めて、なるべく早期に保護者に連絡することとしています。ただ、学校では把握できていないこともあると思いますので、お子さんの様子や会話等から心配なことがありましたら、お知らせください。

2 家庭での子供たちの様子より

① 挨拶

- ・地域の人に自分から挨拶ができません。挨拶されても返事をしないようです。(低学年)
- ・低学年の時は挨拶するのが恥ずかしい様子でしたが、今ではしっかり地域の方にも挨拶できるようになったと本人が話しています。(中学年)

挨拶を頑張っているというご意見が多くあった一方で、地域の人にできていないというご意見もありました。学校では、挨拶ボランティアに参加する児童がたくさんおり、元気な声が玄関に響いています。今後も挨拶の大切さや心地よさを感じることができますように、継続して指導していきます。家庭でも、まずは朝や就寝時の挨拶ができるよう意図的に取り組んでください。そして、近所で出会った人等、少しずつ挨拶する人の対象を広げていただくことができたらよいと思います。

② 家庭学習

- ・わくスタを一生懸命頑張っています。自分で何をしようか考えながら勉強しています。(低学年)
- ・継続学習ができなくて困っています。(中学年)
- ・家庭学習は苦戦しながらも頑張って取り組んでいます。部屋にこもることが多くなったことがちょっと寂しいです。(高学年)



保護者の皆様の関心が高く、たくさんの記述がありました。短い時間でもよいので、わくスタ等の自主的な学習を必ず行うようにしてほしいです。ただ、自分で課題を見付けて取り組んだり、進め方を工夫して学習したりすることは難しいと思います。各学期の学習参観の際にわくスタのノート展を実施しますので、参考にしてください。

③ 生活習慣づくり

- ・決まった時刻に寝て起きることができます。お手伝いも積極的にしてくれます。メディアコントロールはこれから長期的に頑張っていきたいです。(低学年)
- ・早寝早起きを心がけて生活しています。寝る前には、テレビやゲームではなく本を読むようにしています。(中学年)
- ・「何かお手伝いすることある?」とこちらから頼む前に聞きに来てくれます。(高学年)

早寝早起きやお手伝い、メディアコントロール等を意識して取り組んでいるという意見が多くありましたが、思うように進んでいないという意見も少なくありませんでした。習慣化させるためには、簡単なことからできることを見付け、まずは継続して取り組むことが大切です。お子さんの様子を見られて、具体的な目標を立てたり、ときには目標のハードルを下げたりすることも必要です。少しずつできることが増えるように、やろうとする意識が高まるように取り組んでみてください。

3 当日（7/4）の学習参観や学級懇談会について

- ・授業を楽しんで受けている様子でした。普段どのように授業をしているか、また子どもたちがどのように受けているかを見ることが出来てよかったです。（低学年）
- ・子どもたちがいきいきとした表情で楽しそうに授業を受けていてよかったです。（中学年）
- ・学級懇談会では、学校での様子、よいところ、悪いところをはっきりと話していただきました。（中学年）

どの学年も落ち着いた態度で学習していた様子が分かりました。「椅子の座り方が気になる」「先生の話を聞かずに活動していたのが残念」等の課題も各学級ありますので、このアンケートを生かし、よりよい学級、授業づくりに全校で取り組んでいきます。



9月 行事予定

- 1日（金）2学期始業式、給食開始、全校4限まで13:30下校
交通安全の日、県民一斉防災訓練シェイクアウトとやま
PTA全体委員会⑤19:00
- 3日（日）航空写真撮影ライン引き（グラウンド使用不可）
- 4日（月）創立150周年記念航空写真撮影
全校及びクラス写真撮影
身体測定(全学年)、委員会活動、学校集金日
※防犯パトロール隊（出・六・飯）
- 5日（火）校内夏休み作品展（～7日）、視力検査（全学年）
- 6日（水）更生保護女性会朝のさわやか挨拶運動①、登校班チェック
- 8日（金）市発明くふう展（～18日、吉田科学館）
※防犯パトロール隊（吉・大・荒・飛）
- 11日（月）運動会係打合せ ※防犯パトロール隊（出・六・飯）
- 13日（水）更生保護女性会朝のさわやか挨拶運動②、運動会全体練習（1、2限）
- 15日（金）運動会前日準備、交通安全の日、安全点検日
- 16日（土）150周年記念大運動会（8:30開会式開始、14:00下校予定）
- 17日（日）大運動会予備日
- 18日（月）祝敬老の日
- 19日（火）振替休業日
- 20日（水）更生保護女性会朝のさわやか挨拶運動③
秋の全国交通安全運動（～30日）
- 22日（金）教室ワックス塗布、PTA全体委員会⑥19:00
- 23日（土）祝秋分の日
市科学作品展（～10月3日、吉田科学館）
- 25日（月）教員研修会のため14:00集団下校、※防犯パトロール隊（出・六・飯）
- 27日（水）更生保護女性会朝のさわやか挨拶運動④
- 29日（金）※防犯パトロール隊（吉・大・荒・飛）
- 【10月】**
- 12日（木）150周年記念式典、学習発表会、PTA教養講座
- 20日（金）黒部市小学校音楽会（5・6年発表）
- 26日（木）就学時健診
- 28日（土）PTA資源回収
- ※予定を変更する場合があります。

